

Zeitschrift: Werk, Bauen + Wohnen
Herausgeber: Bund Schweizer Architekten
Band: 69 (1982)
Heft: 7/8: Ernst Gisel

Artikel: Begegnung mit Ernst Gisel
Autor: Steinegger, Jean-Claude
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-52682>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 06.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Begegnung mit Ernst Gisel

Rencontre avec Ernst Gisel

Meeting Ernst Gisel

Meine erste Begegnung mit Ernst Gisel liegt über zwanzig Jahre zurück. Damals, noch Studenten, besuchten Kollegen und ich das Atelierhaus für Maler und Bildhauer an der Wuhtrasse in Zürich. Das Parktheater Grenchen, die Schulen Letzi und Auhof kannten wir. Das Ausserordentliche dieser Bauten war uns bewusst, und wir versuchten – wäre es heute anders? –, sie einer Architekturrichtung zuzuordnen, sie in eine Kategorie einzureihen. Der wortkarge Gisel machte es uns nicht leicht: «Nein», meinte er achselzuckend, «da könne er uns nichts dazu sagen, er arbeite einfach...»

Inzwischen hat sich sein Werk in kontinuierlicher, beharrlicher Arbeit, unterstützt von Marianne Gisel, stark ausgeweitet. Doch seine Antwort auf unsere Frage wäre heute wohl die gleiche. Und doch entstanden im Laufe der Jahre Projekte und Bauten von grosser Bedeutung und Tragweite. Sie nahmen Entwicklungen vorweg und machten Schule. Ich denke da zum Beispiel an drei Wettbewerbsprojekte: für das Studentendorf in Enschede (1963), für die Sanierung der Rousseaustrasse in Zürich (1974), für das Ausbildungszentrum der SBB in Murten (1975). Es gibt noch weitere.

Aber es kann in einem Bericht über Ernst Gisel nicht nur von diesen bedeutenden Projekten die Rede sein. Auch



kleine, scheinbar unbedeutende Bauaufgaben hat er von jeher mit derselben Neugierde, Liebe und Sorgfalt angegangen und zu Ende gedacht – Bausteine, Erfahrungen für die nächste Arbeit.

Ernst Gisels Bauten tragen seine Handschrift nicht nur in ihrem Konzept, sondern bis in ihre letzten Einzelheiten. Es entspricht seiner Arbeitsweise, der Wahl der Materialien, dem konstruktiven Detail, der Ausstattung, der Umgebungsgestaltung und nicht zuletzt der künstlerischen Ausgestaltung ganz persönlich die gleiche Aufmerksamkeit zu schenken. Eine Denk- und Arbeitsweise,

die wohl heute besser gewürdigt wird als noch vor ein paar Jahren.

Gisels Arbeiten strahlen sein Vertrauen, aber auch seine Freude an der Architektur aus. Und diese übertragen sich auf jeden, der seine Arbeiten aufmerksam betrachtet.

Jean-Claude Steinegger

1-3

Atelier Ernst Gisel an der Streulistrasse, Zürich 1972 / Atelier d'Ernst Gisel à Zurich / Ernst Gisel's studio in Zurich

Fotos: Georg Gisel (Bild oben) und Fritz Maurer, Zürich, 1-3

